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САХАЛИНСКИЙ ЛЕН

72.068 тот
ПОИСК

®

к  утру четвертого сентября от колхозов н совхозов обла
сти на хлебоприемные пункты поступило 72.068 тонн зер
на — 87,9 процента плана.

Хозяйствами Кривошеинского района план продажи 
зерна выполнен на 166,8 процента, Молчановского — на 
124,6, Первомайского — на 119,1, Зырянского — на 
98,1, Томского — на 97,9, Шегарского — на 93,6, 
Асиновского — на 92, Кожевниковского — на 75,5, Бак- 
чарского — на 47,5, Чаинского — на 17,4, Колпашевско- 
го — на 3 процента.

К вечеру четвертого сентября в редакцию сообщили, 
что труженики сельского хозяйства Томского района вы
полнили план-заказ государства на зерно. В закрома Ро
дины доставлено 10.046 тонн. Наибольший вклад внесли: 
областная опытная сельскохозяйственная станция, совхо
зы «Рыбаловский», «Победа», «Заря>1 и «Красное знамя».

Пришло сообщение и из Зырянского района. С Зырян
ского хлебоприемного пункта нам сообщили, что четверто
го сентября район начал продавать хлеб сверх плана. В 
третьем году пятилетки от зырянских колхозов поступило 
свыше 10 тысяч тонн зерна. Первыми в Зырянском рай
оне выполнили план-заказ государства на зерно колхозы 
имени В. Кингисеппа, имени Жданова, имени XXII съез
да КПСС, имени Кирова.

ДНЕВНИК П О Л Е В Ы Х  Р А Б О Т
К 4 сентября в колхозах 

н совхозах области убрано 
91.176 гектаров зерновых и 
бобовых — 27,6 процента 
по;^лежащей уборке площади. 
Наиболее интенсивно идет 
уборка в Кожевииковском, 
Асинобском и Первомайском

районах, где хлеба сжаты и 
обмолочены более чем с тре
ти уборочной площади.

Зяби к 4 сентября s хозяй
ствах области поднято 37.453 
гектара. Наиболее интенсив
но и,[][ет .эта работа в Перво
майском и Асинобском райо

нах, где вспахана седьмая 
часть будущего 'ярового кли
на. Во всех" остальнв1х райо
нах вспашка ведется недопус
тимо медленно. Особенно ве
лик разрыв между убранной 
и'Вспаханной.площадью,в хо

зяйствах Томского. Зырян
ского щ Кожевниковского 
районов. ■

Кукурузы на силос в об
ласти скошено 27.302 гек
тара — 75,1 процента пло
щади. Наиболее близки к . 
завершению уборки кукуру
зы хозяйства ■ Томского и 
Первомайского районов..

Силосной массы к 4 сен
тября заложено .794.343

Льноводы считают, что 
урожай льна в нашей Саха
линской бригаде колхоза 
«Маяк» нынче лучше, че.м 
в прошлом году. А ведь и 
прошлогодний лен был хо
рош.

Сейчас в бригаде убирают 
последние гектары «сибир
ского шелка». Хорошо тру
дятся на этой работе женщи
ны. М. Д. Толстикова, на
пример, одна вытеребила лен 
с двух гектаров. Лен с 10— 
13 соток ежедневно вытереб- 
ливает и связывает в снопы 
Н. Дроздова. Взрослым помо
гают школьники: Люба Але
шина, Сережа Норкин, Галя 
ПешкиЧева и другие.

А; ГРУЩИНСКИЙ.
Первомайский район.

тонны — 71,8 процента по
требности на зиму. План за
готовки сочных кормов вы
полнен лишь в Молчанов- 
ском и Первомайском райо
нах.

Сена для общественного 
животноводства , заготовлено 
190.136 тонн — 80 процен
тов плана. Полностью обес
печен скот сеном только в

НА ГА ГА Р И Н С КИ Х  ПОЛЯХ

Бакчарском районе.

— Заносит, — озабоченно 
говорит Василий Алексеевич, 
поглядывая на небо. — По
стояла бы погода... С рожью 
управились, теперь бы пше
ничку убрать...

Темные кучевые облака, 
клубясь, наползают друг на 
друга, и бронзовая пшеница, 
по которой движутся комбай. 
ны, кажется ржавой и непри
ветливой.

Василий Алексеевич Ти
мофеев—начальник механи

зированного отряда. Сегодня 
его механизаторы ведут на
ступление одновременно на 
нескольких направлениях. По 
соседству с пшеничным по
лем два «Беларуся» с сило
соуборочными комбайнами 
.убирают кукурузу, на треть
ем поле гусеничные тракто
ры тащат плуги, и выворо
ченная лемехами сырая чер- 
ная земля шлейфом ложится 
там, где топорщилась колю
чая стерня.

— Кругом мои ребята, 
говорит мне Тимофеев,

щуря глаза в улыбке.
Механизаторов отряда он 

называет своими ребятами. 
Впрочем, один из тех, кто 
ведет комбайн, действитель
но его сын. В другое время 
Геннадий — шофер легковой 
машины, ездит с предСедате. 
лем колхоза. Но в страдную 
пору он сменил руль машины 
на штурвал комбайна, а 
председатель «по совмести
тельству» стал шофером.
. На головном комбайне по

лощется на ветру алый вым
пел. За самый высокий намо
лот его прикрепил к бункеру 
Леонид Сурков. Когда убра
ли рожь в Гагаринской 
бригаде и подсчитали уро
жай, оказалось по 20 
центнеров с гектара.

Ярового зерна Тимоф-эев 
надеется взять тоже столько 

Это выходит с каждого 
гектара на 2 центнера боль
ше, чем в прошлом году. Так 
и обещал он, когда собралась 
весною на совещание началь
ники механизированных от
рядов зырянских колхозов. 
Первым вышел к крытому 
красной скатертью столу и 
сказал:

-т. По двадцать центнеров 
на круг возьмём.

Тогда поднялся его сосед 
Александр Сергеевич' Слив- 
кин со звездой Героя Социа
листического Труда на лац
кане и заявил:

— Мое слово—тоже двад
цать.

Потом подходили к столу 
остальные начальники мехот- 
рядов и тоже брали высокие 
обязательства.

А когда разъезжались по 
домам, кто-то сказал:

— Цыплят-то по осени 
считать будем.

Однако и весной по всхо
дам уже можно было угадать, 
кому осенью придется счи
тать больше, кому меньше. 
Ездила комиссия по полям, 
определяла работу. И Слив- 
кин приезжал — они с Ти.мо- 
феевым старые друзья и 
старые соперники. Походил 
по гагаринским полям Алек
сандр Сергеевич и сказал 
одобрительно:

— Будешь с хлебом, Васи
лий. Трудно с тобой нынче 
тягаться.

Потом, когда началась 
уборка, опять приезжали к 
Тимофееву из других хо
зяйств хлеба смотреть. 
Рожь в бригадё колосистая, 
тяжелая — привалило ее 
к земле. Нелегко жать 
такую: где бы комбайн 
три гектара сжал, кое-

как гектар пройдет. Но 
убрали рожь тимофеевские 
ребята чисто: стерня, лловно 
под бритву, срезана. А затем 
вышли на пшеницу и пошли 
ходом—успевай только пода
вать машины.

Потоком идет зерно на 
колхозный ток и хлебоприем
ный пункт. Колхоз уже вы
полнил пятилетний план по 
продаже хлеба, и, считай, по
ловина его—из бригады Ти
мофеева.

Уже прощаясь, я спросил: 
не в честь лц Юрия Гага
рина зовется их бригада га
гаринской?

— Нет, — ответил Ти.мо- 
феев. — Деревня наша испо- 
кон веку Гагарине называ
лась. Отсюда выходит и 
бригада — гагаринская. 
Однако с тех пор, как фами
лия Гагарина всему миру сде
лалась изве,стной, и с нас 
вроде спрос больше. Прежде 
отстающими не были, а те
перь и вовсе нельзя. Как-ни
как, гагаринцы.

В. МАКШЕЕВ.
Кодасоз «Россия» Зы рян

ского района.
***

НА СНИМКАХ; Василий 
Алексеевич Тимофеев; идут 
комбайны по гагаринским 
полям.

.Фото в.  Ефименко.
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В С Т Р Е Ч А  
С ГЕРОЕМ
Рассказ о поездке бригадира малой 
к о м п л е к с н о й  б р и г а д ы  и з  
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Тр у д н о  рассказывать 
об этой встрече все по 
порядку. О встрече 

людей, наслышанных друг о 
друге, но не знакомых. О 
встрече мастеров лесозаго
товок, один из которых на 
протяжении нескольких, лет 
возглавляет соревнование 

двадцатитысячников, а дру
гой заявил о своем соперни
честве сравнительно недав
но, когда в о:ктябре прошло
го года его бригада устано
вила всесоюзный рекорд, за
готовив за. месяц 4.441 ку
бометр леса. Об этом пи
салось в газете. Рассказы
валось и о том, что в нача
ле нынешнего года бригада 
В. Дурнова вызвала на со
ревнование бригаду Героя 
Социалистического Труда 
В. Янышевского. Молчанов- 
цы предложили высокий
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темп, решив заготовить 30 
тысяч кубометров леса в год. 
Бригада Янышевского ори
ентировалась на 28 тысяч.

Валентин Дурнов много 
лет работал в Чаинском лес
промхозе, бригада его отно
силась к числу средних, а 
поэтому мало кому извест
ных. . И вдруг — рекорд, 
немного позднее—вызов нд 
соревнование, которое обе
щает вылиться в движение 
уже не двадцати-, а тридца
титысячников. Надо ли го
ворить, что вызов этот был 

, принят. Только бригада 
В. П. Янышевского на «дер
зость» ответила новой «дер
зостью»: ее обязательство 
на нынешний год — загото
вить 35 тысяч кубометров.

...Валентину хотелось 
проверить все то, что знал и 
слышал о рекордах лесного 
богатыря. Тем более, что 
среди обширной информа
ции о бригаде Янышевского 
нередко проскальзывали 
домыслы, вроде тех, что она 
чуть ли не днюет и ночует в 
лесу, у нее всегда под рукой 
резервный трактор, а деляна 
— что корабельные мачты: 

■даже сучки обрубать не на
до, вали и вези...

С неменьшим интересом 
оглядывают северную тайгу, 
сравнивают ее с причулым- 

' ской остальные члены мол- 
чановской делегации—А. Г. 
Асмаков, заведующий про- ■ 
мьппленным отделом райко
ма партии, и В. П. Алишин, 
инженер отдела труда и зар
платы Молчановского лес
промхоза. Они намерены 
увидеть все лучшее, что 
есть в Каргасонско;и лес- 
пром:^озе.. Ведь, кто знает, 
не перерастет ли соревновд-, 
ние двух ' бригад в соревно
вание предприятий? Во вся
ком случае, такой ' прицел' 
есть.

Когда на следующее утро 
гости приехали на верхний 
склад,, бригада Владимира 
Павловича Янышевского . 
еще не приступала к рабо

те. Все тут словно говори
ло: «И у нас бывают неувяз
ки. Смотрите, может, .ничего 
и не увидите...» В бригаде 
просто-напросто не хватало 
двух человек, отсутствовав
ших, разумеется, по уважи
тельной причине. Но замену 

■ ждали недолго, бригадиры 
успели обменяться лишь 
несколькими фразами. Фра
зами, как говорят, без око
личностей, но которые стоят 
часовой беседы.

— Лей у вас что надо, 
— говорит Дурнов, —- пос
ле вырубки можно самоле
ту гадиться. Подроста нет.

И все понимают, что вро
де бы в неравном положе
нии соревн^йощиеся. Дес
кать, в таких сосняках толь
ко и побивать рекорды. В 
Причулымье леса хуже.

— Площадку для погруз
ки сами выбираете?

— Конечно, сажи, — от
вечает Янышевский. — 
Бригаде виднее...

—А вот у нас—мастер.
• Когда Дурнов говорит, 

что у них в леспромхозе то- 
то и то-то лучше, окружаю
щие чувствуют, что перевес 
на его стороне. Но вот вы
ясняется, что, в Каргасок- 
ском леспромхозе есть спе
циальные подготовительные 
бригады, которые создают 
безопасные условия для вал
ки и трелевки леса, подго
тавливают погрузочные пло
щадки, а у , молчановцев эту 
работу выполняют сами ле
созаготовители — и наши 
симпатии уже на стороне 
каргасокцев.' Наконец вы
ясняется, что бригада 

В. Дурнова вшестером наме
рена заготовить 30 тысяч 
кубометров . леса, а у 
В. Янышевского обязатель
ство повыше, хотя в бригаде 
всего четыре человека. Но 
молчановский гость не 
сдается. Он хочет посмот
реть. как работают.

Воигада в полном соста
ве. Владимир Павлович кла
дет со своим помощником 
сосну к'сосне-.

В. П. Алишин рисует 
схему — в той последова
тельности, в какой идет чр- 
керовка леса и обрубка 
сучьев. Повал деревьев вре
менно прекращен. Вальщик 
и его помощник берутся за 
топоры.

— Э-э, мне это уже не 
нравится. Трактор-то стоит, 
— Валентин Дурнов на
правляется к погрузочной 
площадке. Он тракто
рист, и ему интересно по
смотреть, как работает его 
коллега. Разницу заметно 
сразу. Бригада Дурнова 
пользуется челночным мето
дам, в ней два вальщика, 
поэтому трактор загружен 
до предела. Разница чисто 
технологическая. При чел
ночном методе наибольшая 
нагрузка приходйтся на ма
шину и тракториста, осталь
ные, как говорит В. Дурнов, 
не ходят бегом. И на вырав
нивание хлыстов он меньше 
времени тратит. .Сделал не
сколько рейсов — тогда уж 
подровняй, подтабори. А 
здесь держат трактор после 
каждого воза. Правда, Вла
димира Логунова в брига
де сегодня нет. Опытный, 
говорят, тракторист. Надо 
бы посмотреть. Может, он 
и не так делает...

По пути на нижний склад 
Дурнов с Алищиным ’ПОДВО
ДЯТ первые -итоги.

— Убедился, вчетвером 
Яньппевский работает?

— Правильно. Но у нас 
так не выйдет, трактор бу
дет стоять.

— Вернемся домой, по
думаем... А ведь все-таки у 
бригады Янышевского боль
ше огонька. Смотри, пришли 
люди со стороны, времен
ные, а притерлись момен
тально, как будто десять лет 
В бригаде проработали.

На нижнем складе Сан- 
гальского лесопункта молча- 
новские гости познакомились 
с работой раскряжевщиков. 
В каждой бригаде здесь по 
четыре человека. А делают 
они столько же, сколько

бригада из шести человек 
на Золотушинском лесо
пункте. Скажи Дурнов сво
им раскряжевщикам —. не 
поверят. Но это так. Выра
ботка здесь на одного рабо
чего в' полтора раза выше.

Подошли к эстакадам, где 
работает бригада раскря
жевщиков во главе с А. П. 
Матюхиным. Засекли время. 
Через полчаса на эстакаде 
уже не было хлыстов. Раз
делано 19 кубометров.

Вот бы на месяц пригла
сить их к нам. Расшевелят 
наших...

Старший мастер нижнего 
склада А. Е. Гришаев, поч
ти с сорокалетним стажем 
работы в леспромхозе, под
дает огоньку.

— Можно Усенко пос
лать. Бригада Александра 
Ивановича считается лучшей 
в области.

Но молчановцы не только 
восхищались. Хотя на ниж
нем складе все продумано, 
всюду образцовый порядок, 
особенно в размещении эс
такад, гости подметили ту 
же особенность, что и на 
верхнем складе. Техника 
здесь не используется с пол
ной отдачей. Трактор-толка
тель должен разравнивать 
лес на эстакадах. ]Как и по
ложено по технике безопас
ности. Облегчение труда на 
раскряжевке само собой. А 
для этого надо удлинить эс
такады, снабдить стрелу 
трактора нехитрым приспо
соблением, которое позволя
ет и подталкивать хлысты, 
и разравнивать их, чтобы 
не нагромождались - «ко

стры».
На, другой день' вечером 

в конторе лесопункта состоя
лась беседа, на которой под
вели итоги визита молчанов
цев. Приезд В. Дурнова, 
как говорят в подобных слу
чаях, привлек внимание 
всей сангальской общест-, 
венности. Чувствовалось, 
что гости наряду с компли
ментами выскажут немало 
замечаний — своевремен

ных и полезных. Хозяева, а 
их представляли здесь секре
тарь парткома леспромхо
за Н. С.' Подкидышев, инже
нер производственного отдела 
В. П. Зинков, и. о. начальни- 
ка лесопункта Ф. Ю. Карап- 
ко, уже подумывали о том, 
что ответный визит будет не
обходим.

Договорились, что В. П. 
Янышевский обязательно по
бывает у В. А. Дурнова. 
Хотя у первого выработка 
на бригаду за 8 месяцев до
стигла, 25 тысяч кубометров, 
а второй немного поотстал, 
четырех. месяцев достаточно, 
чтобы это соотношение мог
ло измениться ■ в пользу 
В. Дурнова.

В каргасокскую делега
цию войдут мастера, эконо
мисты: в организации труда 
и экономической работе 
молчановцы шагнули даль
ше. У них лучше организо
ваны работа верхнего скла
да, ремонт тракторов, учет 
материалов. Мастерскому 
участку доводится наряд- 
задание, в котором учиты
ваются показатели в соот
ветствии с требованиями 
экономической реформы. 
Имеется фонд мастера, ко
торый составляет 3 процен
та от фонда заработной пла
ты, конечно, при условии 
выполнения всех показате
лей. В Молчановском лес
промхозе более эффективно 
и последовательно пользу
ются рычагами хозрасчета.

Этот рассказ о встрече 
двух богатырей леса хочет
ся закончить словами В. П. 
Янышевского:

— Будем соревноваться, 
как соревновались. Когда-то 
10 тысяч кубометров на 
бригаду были пределом, а 
теперь за 30—35 тысяч бо
ремся. Предела нет.

Ю. ГРИШАЕВ, 
наш спец. корр.

НА СНИМКЕ (слева на
право): В. П. Янышевский и 
В. А. Дурнов.

Фото П. Воронова.
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в Ленинграде и его окрестностях одиннадцать памят
ных мест превращены в мемориальные музеи великого 
вождя пролетарской революции. В дни подготовки к 
100-летню со дня рождения В. И. Ленина сюда нескон
чаемым потоком идут люди, чтобы взглянуть на драго
ценные реликвии. Среди посетителей этих музеев -можно 
встретить и наших земляксв-томичей.

Редакция газеты «Красное знамя» попросила заведую
щую квартирой-музеем В. И. Ленина Елену Павловну 
Бервинову рассказать нашим читателям об этом историче
ском уголке Ленинграда.

изведение «Что такое «дру
зья народа» и как они во
юют против социал-демокра
тов?» Этот гениальный 
труд по существу яви.лся 
манифестом революционно
го марксизма в Ро,ссии.

В этой же квартире Вла
димир Ильич написал в кон
це 1894 — начале 1895 го
дов и другую свою работу— 
«Экономическое содержание 
народничества и критика его 
в книге г. Струве», в кото
рой разоблачил буржуазно
либеральное лицо «легаль
ных марксистов».

Книги Ленина явились 
первыми яркими лучами, 
которые озарили путь рабо
чему классу России.

В квартире на бывшем 
Большом Казачьем переул

ПЕРЕУЛОК ИЛЬИЧА, /
D  АВГУСТЕ 1893 года 
^  В. И. Ленин переехал 

из Самары в Петербург, 
чтобы здесь, в гуще рабоче
го класса, строить боевую 
организацию революционе- 
ров-марксистов.

«Появление у нас осенью 
1893 года В. И. Ульянова, 
— вспоминал Г. М. Кржи
жановский, — можно срав
нить с животворным по сво
им последствиям грозовым 
разрядом. С этого момента 
для нас началась новая 
жизнь».

Через несколько месяцев 
после приезда в Петербург 
Владимир Ильич поселил
ся в тринадцатой квартире 
дома № 7/4 по Большому 
Казачьему переулку (ныне 
пер. Ильича, 7). Сейчас 
здесь издалека видна боль
шая гранитная доска с брон
зовым барельефом молодого 
Ленина. На ней высечено:

«В этом доме, в квартире 
№ 13, с 14 февраля 1894 
года по 25 апреля 1895 года 
жил и работал Владимир 
Ильич Ленин».

С октября 1938 года 
квартира превращена в ме
мориальный музей В. И. 
Ленина. Адрес этой кварти
ры-музея известен миллио
нам советских людей.

...Трехэтажный невзрач
ный дом. Вход под арку, во 
двор. Узкая лестница ведет 
на третий этаж, в трехком
натную квартиру. Одну из 
комнат здесь занимал Ле
нин, сняв ее по объявлению 
за 10 рублей в месяц.

Ко.мната, в которой жил 
и работал великий вождь 
пролетариата, восстановлена 
по воспоминаниям квартир
ной хозяйки и товарищей- 
революционеров, которые в 
те годы бывали у Ильича.

Мемориальная комната 
выглядит сейчас так же, как 
и при жизни Ленина. Скром
ная обстановка. В углу — 
железная кровать, рядом — 
комод, трехножник с кув
шином и тазом для умыва
ния. У противоположной 
стены — диван. В комнате 
два окна, одно во двор, дру
гое — в переулок. У одного 
окна — стол и два венских 
стула. Рядом этажерка с 
книгами, среди которых «Ка
питал» К. Маркса, «Устав 
о промышленности», не
сколько экземпляров журна
ла «Русское богатство».

Склонившись над столом, 
при свете керосиновой лам
пы Владимир Ильич писал 
здесь свое бессмертное про

ке Владимир Ильич жил на 
легальном положении. В то 
время он работал помощни
ком присяжного поверенно
го у адвоката Волькенштей- 
на. Совет присяжных пове
ренных при С.-Петербург
ской судебной палате выдал 
Ленину за № 2329 свиде
тельство следующего содер
жания: «Это свидетельство 
дано окончившему курс 
юридических наук Владими
ру Ильичу Ульянову... в 
том, что он с 3 сентября 
1893 года числится в списке 
помощников присяжных по
веренных и ныне состоит 
помощником присяжного по
веренного М. Ф. Волькен- 
штейна».

Но звание и деятельность 
защитника служили В. И. 
Ленину лишь прикрытием 
его напряженной революци
онной деятельности.

Ильич был исключитель
но организованным челове
ком. Он поднимался в 7—8 
часов утра, сначала рабо
тал дома, а затем часам к 11 
.уходил либо в Публичную 
библиотеку, либо в библио
теку Вольного экономиче
ского общества.

Вечером В. И. Ленин по
сещал рабочие кружки, а в 
ДЕИ, когда занятий в круж
ках не было и не намеча
лась встреча с кем-либо из 
товарищей по революцион
ной работе, Ленин подолгу 
сидел у себя дома за кни
гами. Здесь у него частень
ко бывали А. А. Ванеев. 
Г. М. Кржижановский, 
М. А. Сильвин, рабочие-ре
волюционеры В. А. Шелгу- 
нов, В. А. Князев, И. И. 
Яковлев и другие.

, Вот что рассказывает 
' В. А. Шелгунов об одной из 
бесед с Влади1йиром Ильи
чей:

«Он встретил меня слова
ми: «Вот кстати пришел, у 
меня есть интересная кни
га». И тут же показал мне 
книжку, которая, как я уви
дел, была написана на не- 
MepKOiM языке. Я сказал 
Владимиру Ильичу, что не
мецкого языка не знаю. Он 
ответил: «Ничего, мы будем 
читать по-русски»... На чте
ние этой книжки Владимир 
Ильич затратил около трех 
часов».

В. А. Шелгунов пишет 
далее, что Ленин задал ему 
вопрос: «А сколько здесь, в 
Петербурге, среди ваших 
знакомых таких рабочих вот, 
как вы?» Шелгунов назвал 
товарищей, и Владимир 
Ильич тут .же попросил по
знакомить его с ними.

В. И. Ленин пристально 
наблюдал и изучал жизнь 
рабочих. «Дома бывал мало, 
ежедневно куда-то отлучал
ся», — доносили полицей
ские сыщики.

Из своей квартиры моло
дой Ленин обычно направ
лялся на фабрики и заводы 
Питера, посещал квартиры 
передовых пролетц,риев, изу
чал их жизнь, настроение, 
быт, вел организаторскую и 
пропагандистскую работу в 
кружках, выступая под 
именем Николая Петровича.

Экспозиция квартиры-му
зея знакомит посетителей с 
огромной, напряженной тео
ретической работой Влади
мира Ильича в те годы. В 
документах и многочислен
ных материалах встает пе
ред нами вечно живой- 
Ильич.

Е. БЕРВИНОВА,
заведующая квартирой-
музеем В. И. Ленина.
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Участок 4-го цеха Томского манометрового завода, где изготовляют корпуса 
приборов, перешел на сдачу продукции с первого предъявления. Токарь Екате
рина Сливкина — одна из лучших работниц этого участка. Она активно 
участвует в общественной жизни коллектива.

■ Фото и. Пустовойтенко.

П о с л е  т о г о ,  к а к  в ы с т у п и л а  г а з е т а

ОТРЕАГИРОВАЛИ ПО РАЗНОМУ...
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Ч Т О Б Ы  НЕ Б Ы Л О  А В А Р И ЙЦ Е Н Н А Я
И Н И Ц И А Т И В А

Врачи третьей городской 
больницы г. Томска для ока
зания квалифицированной 
медицинской помощи выез

жали к жителям поселка Ба- 
сандайка. В здравпункте 
поселка вели прием за
служенный врач РСФСР 
невропатрлог И. Д. Оско.л- 
ков, хирург Н. И. Гален
ко, заместитель главвра
ча по поликлиническому от
делению А. И. Казак и ото- 
ляринголог Т. П. Цыба. А 
вечером, когда догорал на 
горизонте закат, жители Ба- 
сандайки пришли в поселко
вый клуб. Очень много ин
тересного и полезного рас
сказали слушателям инфек
ционист Е. Г. Лимонова и 
врач Т. Н. Инзель.. Их вы
ступления сопровождались 
демонстрацией киножурна
лов.

э .  м и х а й л о в с к а я .

в Томске состоялось об
ластное совещание профсо
юзного актива. Участники 
совещания приняли обраще
ние к руководителям тран
спортных организаций и 
■предприятий, профсоюзным 
комитетам, водителям авто
транспорта и трудящимся 
области. «Работа по обеспе
чению безопасности, тран
спортного и пешеходного 
движения, по предупрежде
нию аварий и происшествий

требует строгого соблюдения 
транспортной дисциплины и 
правил движения водителя
ми и пешеходами», — гово
рится в обращении. Случаи 
вождения автомобилей и мо
тоциклов ' в ■ нетрезвом со
стоянии, нарушения правил 
уличного движения пешехо
дами — все это вызывает 
рост аварийности и несчаст
ных случаев на автодорогах 
и электротранспорте обла
сти.

Особое внимание совеща
ние уделило обеспечению 
безопасности детей, усиле
нию надзора за проведением 
техосмотра подвижного со
става', повышению качества 
обслуживания и ремонта 
транспорта. «Каждое нару
шение правил движения 
рассматривать кая чрезвы
чайное происшествие», — 

таково единодушное мнение 
участников со'вещания.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

13 марта в подборке под 
заголовком «Путешествие в 
поисках сервиса» . газета 
рассказывала о недостатках 
в работе предприятий обще
ственного питания Томска.

Материалы «Красного 
знамени» обсуждались в 
коллективах второго треста 
столовых. В середине апреля 
директор треста тов. Земля- 
нов прислал в редакцию
план мероприятий, которые 
коллектив наметил для улуч
шения дела.

Прошло четыре месяца. 
На днях мы проверили, как 
выполнен намеченный план. 
Выяснилось, что трест и
коллективы его предприятий 
ответственно отнеслись к
устранению недостатков.

В столовой № 11 органи
зовали подвоз горячего пи
тания на стройки жилмас
сива «Черемушки». Руко
водители стройучастка обо
рудовали здесь специальное 
помещение. Из столовой

№ 10 возили горячие обе
ды для строителей школы 
по улице Учительской, а 
столовая № 4 обслуживает 
строителей 78-го квартала 

по--Иркутскому, тракту.
Значительно улучшилось 

общеетвваное питание '‘в 
ТомНИИВСе и на подшипни
ковом заводе. В цехе пита
ния подшипникового завода, 
например, введен бракераж 
приготовленных блюд. В 
бракеражной комиссии — 
представители общественно

сти. Появилось и оборудо
вание, позволяющее улуч
шить приготовление блюд. 
Например, пюре, на качест
во которого .было много 
жалоб, теперь готовят с по
мощью протирочной маши
ны. Реконструируется поме
щение: ставят дополнитель
ные линии раздач, расши
ряют производственные пло
щади подсобных цехов сто
ловой. В буфетах общежи
тия для молодых рабочих 

ставят мармитные прилавки 
для подогрева блюд.

Улучшили свою деятель
ность школы кулинарного 
мастерства. За первое полу
годие текущего года в трес
те увеличилось число пова
ров высшей квалификации 
(пятого и шестого разрядов) 
в полтора раза.

Каждое предприятие тре
ста участвует в социалисти
ческом соревновании. Ито
ги подводятся ежекварталь
но. Десяткам работников в 
этом году присвоены зва
ния: «Лучший повар», «Луч
шая буфетчица», «Лучший 
кондитер», «Лучший офи
циант».

Есть улучшение в органи
зации диатвдшгвево-питания: 
в четырех столовых рабо
тают диетические залы. ‘ В 
них могут пообедать 118 
человек одновременно.

Однако предприятия трес
та по-прежнему плохо снаб
жаются полуфабрикатами 
по вине мясокомбината и

базы Росмясорыбторга. На
пример, мясокомбинат дол
жен за год поставить тресту* 
626 тонн мясных полуфаб
рикатов, а поставил за по
лугодие всего 36,6 тонны — 
примерно 6 процентов пла
на.

Конечно, и руководители 
второго треста, его предприя
тий сделали .далеко не все 
для улучшения работы. В 
иных столовых длинные 
очереди в часы «пик», неред
ко повара готовят невкусно, 
оставляет желать лучшего 
порядок в залах, не получи
ли еще широкого распростра
нения прогрессивные мето
ды обслуживания.

В материале «В поисках 
сервиса» критиковались не
достатки и в работе пред
приятий первого треста сто
ловых. Редакция надеялась, 
что эта критика поможет 
директору треста В. Ф. 
Сулейманову. Но тов. Су
лейманов, в отличие от тов. 
Землякова, предпочел не за
метить острой критики — 
он вообще не ответил редак. 
ции.

Между тем сигналы тру
дящихся о недостатках в 
работе предприятий этого- 
т^юота продолжают .посту

пать. Она; еще раз нащоми- 
нают, что замалчивание кри
тики — не лучший способ 
борьбы с недостатками.

В. НОЗДРИН, 
заведующий нештатным 

отделом торговли 
«Красного знамени».
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с  каждым годом растет и расширяется жилой микро
район завода режущих инструментов. Только в этом го
ду более двухсот тружеников завода улучшили свои жи
лищные условия в связи с вводом в действие благоустро
енного дома гостиничного типа. Скоро будет сдан в экс-

плуатацию еще один 76-квартирный дом. Сейчас началось 
строительство второго дома гостиничного типа. Строится 
детский комбинат, который будет сдан в 1969 году. В те
кущем году начнется строительство 129-квартирного до

ма, а к столетию со дня рождения В. И. Ленина намечает
ся строительство большого спортивного зала.

НА СНИМКЕ: панорама жилого микрорайона завода 
режущих инструментов.

Фото в. Ефименко.

Читая  номер...

А ВЕДЬ Э Т О -  
Т Р А Д И Ц И Я

«По итога.м Всесоюзного 
конкурса газет, радио и те
левидения «Народ и армия 
едины» том.:кая областная 
газета «Красное зна.мя» от
мечена второй пре.мией 
ДОСААФ СССР...» Прочи
тав эти строки в воскресно.м 
номере вашей газеты, я 
вспомнила об одном мате
риале, недавно обнаружен
ном . мною в Центральном 
Государственном архиве 
Советской Армии. ,

В 1928 году был проведен 
смотр сибирских газет по 
военно - патриотичес к о м у  
воспитанию трудящихся. 
Было признано, что газета 
«Красное знамя» (Томск) 

по количеству и качеству 
публикуемых материалов, 
отражающих работу с до
призывниками и вневойско
виками, а также шефскую 
связь рабочих с территори
альными частя.ми Красной 
Армии и деятельность яче
ек Осоавиахима, резко вы
деляется среди других си
бирских газет. Особенно 
хорошо была отражена под
готовка к празднованию 10-й 
годовщины Красной Армии.

В марте 1928 года на за
седании бюро Томского ок
ружкома ВКП (б) был за
слушан доклад редактора 
газеты об освещении воен
ной те.мы. В резолюции бю
ро отмечалО'СЬ хорошее осве
щение «Недели обороны» 
(1927 год), подготовки к 
празднованию 10-летия
РККА, а также и то, что га
зета должна стать еще бо
лее активным пропагандис
том в деле военно-патрио
тического воспитания тру
дящихся.

Небольшая заметка в во
скресном номере газеты по
казала, что эти добрые тра
диции в нашей газете живы 
и крепнут.

Г. ЕПОНЕШНИКОВА, 
аспирантка кафедры истории 
КПСС Томского универ
ситета.

ГЕОЛОГИ НА 
СИМПОЗИУМЕ

Недавно в родной город воз
вратились томские ученые 
А. Р. Ананьев и В. А. Ивания. 
Они принимали участие в ра
боте третьего Международно, 
го симпозиума, котсфый про
ходил в Советском Союзе. На 
симпозиуме присутствовали 
геологи и палеонтологи из два
дцати двух стран —  СССР, 
Польши, США, Англии, Кана
ды, ФРГ, Японии, Австралии и 
других. На заседаниях в Ленин
граде было заслушано сорок 
пять докладов советских И 
иностранных ученых.

От имени томичей и новоси
бирцев на симпозиуме высту
пили с докладами профессора 
Томского госуниверситета
А. Р. Ананьев и В. А. Ивания. 
Сообщения сибирских ученых е 
большим вниманием выслуша
ли и советские ученые, и го
сти. После заседания участни
ки провели две геологические 
экскурсии. Первую —  по гео
логическим разрезам на терри
тории Салаирского нряжа. В 
город Белово на выставку гео. 
логических документов том
ские ученые представили свои 
ноллекции с уникальными об
разцами. Вторая экскурсия 
была проведена в Подолии, по 
берегам Днестра и его прито
ков.

В. МАМУРКОВ.

Н О Т :  п р о б л е м ы ,  р а з м ы ш л е н и я ,  п р а к т и к а

Ч Т О  в ы  Д А Е Т Е  З П В О
Самого целеустремленного чело

века может поставить в тупик воп
рос: «Чем вы будете заниматься че
рез 10 лет?»

На этот вопрос не мог бы отве
тить и Владимир Лавров, получая- 
в 1958 году диплом Томского поли
технического института. В светлые 
минуты он представлял себя скром
ным конструктором, и только. Но 
в 1965 году уже считался опыт- 
ньщ начальником цеха на заводе ре
жущих инструментов.

Текучжа цеховой жизни захваты
вала целиком. В голове застыла од
на мысль — ' «план, план- и еще 
раз план». На план уходили все си
лы, и Владимир Артемьевич терял 
по крохам багаж технических зна
ний, превращаясь в администратора. 
Поэтому, когда ему попались пер
вые статьи по научной организации 
труда, он читал их без интереса, 
вспоминал низкие потолки цеха, рас
ставленные без всякого анализа 
технологического процесса станки, 
авралы и тихонько усмехал
ся. До нормальной организации тру
да, мол, далековато.

Тем не менее в 1.965 году на за
воде была создана ко.чиссия по вне
дрению научной организации труда.

Заводские остряки не обошли 
молчанием появление комиссии по 
научной организации труда: «НОТ 
придет на завод, повернется -и уй
дет».

Комиссия, составленная из cfiMbix 
компетентных людей, долго выясня

ла, что такое НОТ, но не выяснила. 
•Владимир Артемьевич в комиссии 
не числился, в спорах о научной ор
ганизации труда не участвовал. Ни 
первых, ни последних усилий ко
миссии не заметил. Но через некото
рое время на заводе решили создать 
лабораторию экономики и научной 
организации труда (ЛЭНОТ). 

Возглавить ее предложили В. А. 
Лаврову: он давно просился на 
конструкторскую работу.

Так Владимир Артемьевич стал 
руководителем одной из заводских 
служб. Прошло два с половиной го
да. По численности служба НОТ на 
заводе режущих инструментов вы- 
рос.та втрое, то есть теперь у В. А. 
Лаврова в подчинении еще два чело
века. Они сидят за кульманами, 
Владимир Артемьевич сидит за 

простым столом, другой стол зава
лен брошюрами и книгамй, в сво
бодном углу на полу — сверла, фре
зы, плашки, все разновидности ин
струмента, выпускаемого заводом. 
Этот готовый инструмент слов
но символизирует то, что но- 
товцы непосредственно заняты по
исками более рациональных, более 
экономичных, более производитель
ных путей его выпуска.

— Осуществление наших ре.ко- 
иендации и проектов, — рассказы
вает Владимир Артемьевич, — дает 
ежегодный прирост производитель
ности около трех процентов. Конеч
но, трудно точно подсчитать, но в 
целом примерно так получается. По

крашено около 2.000 станков, ус
тановлено около 2.000 ламп дневно
го света, много удобных тумбочек, 
верстаков, стеллажей, этажерок, 
сделаны хорошие ручные тележки, 
разбиты скверы... Наше главное на
правление — улучшение условий 
тру^а.

Да, за 2,5 года его лабо»тория 
сделала немало проектов, многие из 
которых осуществлены. Сегодня, 
проходя по заводу, Владимир Артемь
евич на, каждом шагу видит, как 
воплотились в жизнь те или иные 
мысли сотрудников лаборатории.' И 
в то же время на душе неспокойно. 
Нет-нет, да прозвучит чей-нибудь 
ехидный вопрос:

— А что БЫ даете заводу?
И он, обычно спокойный и урав

новешенный, раздраженно говорит:
,— Скамеечки, качалочки.
Готовый инструмент, лежАщий 

на полу лаборатории, в такие шгну- 
ты словно свидетельствует о неуча- 
с-гии его лаборатории в производст
венном процессе.

Действительно, буква «э» в 
надписи над дверью давно означает 
«эстетика», а не «экономика», как 
мыслилось первоначально.

— Экономикой мы почти не зани
маемся, экономистов у нас нет, — 
подчеркивает Лавров. — Научной 
организацией труда тоже занима
емся постольку поскольку... Мы 
создаем нормальные условия труда.

Когда он вел меня по заводу, я 
вертел Г0.Т0В0Й в разные стороны.

едва успевая разглядеть все стенды, 
сделанные по эскизам нотовцев. Глу
бокомысленно рассматривал станки, 
вьшрашенные по всем правилам тех
нической эстетики. Жмурился от 
мерцания ламп дневного света там, 
где год назад было темно.

Все это отлично, и все это, безус
ловно, влияет на заводскую жизнь, 
но ее суть — экономика, техпроцесс, 
организация труда —  для лаборато
рии В. А. Лаврова оста.чись где-то в 
стороне. И реорганизация сбора 
стружки, и проект перестройки кла
довых в самом крупном цехе, и ана
лиз трудоемких операций, и неко
торые другие дела лаборатории 
не производят впечатления, ибо 
воспринимаются как отступление 
ее от генеральной линии. Внеш
ний вид завода изменился в 
лучшую сторону. Ну и что? В 
одном цехе на стене висят модерни
стские подставки для цветов, а ра
бочие не видят цветов, нагибаясь 
за металлическими промасленными 
трубками, обтирая их собственной 
одеждой, прежде чем вставить в 
станки. В одном цехе недалеко от 
прекрасных стендов у огромного де
ревянного чурбака сидит сборщик, 
плотно забивая резцы в пазы кор
пусов фрез, как это де.чалось в пер
вые дни существования завода.

Почему же дл.ч службы НОТ на 
заводе режущих инструментов, эко
номические, технологические, тех- 
иико-организационные процессы 
второстепенны? Хотя, казалось бы,

она должна быть в центре решения 
этих вопросов, тем более что непо
средственно подчиняется директору.

— Мы были на одном заводе, и, 
когда директор узнал, что я — на
чальник ЛЭНОТ, он сказал: «Слара 
богу, у нас еще такого нет», —  го
ворит В. А. Лавров.

Директор завода режущих инст
рументов. Л. Д. Будницкий иного 
мнения о ЛЭНОТ, иначе она давно 
исчезла бы. Но для укрепления ла
боратории не сделано почти ничего. 
Вначале по штатному расписанию 

предполагалось довести численность 
лаборатории до 9 человек. Очевидно, 
в ее составе доллсны быть и конст
рукторы, и технологи, и экономисты. 
Можно подумать, что девять — 
слишком большая цифра для трех
тысячного коллектива. Потому-то 
сейчас даже начальник лаборатории 
не питает никаких надежд на уве
личение штата. Дирекция, завком и 
партбюро не смогли укомплектовать 
лабораторию необходимыми специа
листами-

—  Конечно, три человека вообще 
не могли бы что-нибудь сделать, — 
говорит В. А. Лавров. —  Большую 
помощь нам оказывают отдел труда 
и зарплаты, отдел механизации и 
автоматизации. Решением директора 
создан участок нестандартного обо
рудования, где осуществляются на
ши проекты по изготовлению орг- 
оснастки. Но для крупных дел сил 
маловато.

Силы лаборатории могли увели

читься и за счет создания в цехах и 
отделах творческих групп НОТ. Они 
за 2,5 года не возникли, не сформи
ровались, не выработали и не осу
ществили ни одного плана. Кто дол- 
асен был заботиться о появлении 
этих творческих групп? В первую 
очередр руководитель заводской 

службы ПОТ. Но он один не поднял 
бы это дело, и, прикинув все препят
ствия, В. А. Лавров решил их не 
преодолевать.

—  У меня пробопность неболь
шая! — сознается он.

Тут в большей степени нужна не 
его пробойность, а поддержка на
чальников цехов, и отделов, общест
венных организаций. На заводе ре
жущих инструментов НОТ — пока 
приложение к оргтехплану, и выпол
нять план НОТ можно в последнюю 
очередь. Между тем очередность На 
передовых предприятиях иная. С 
планов НОТ там начинается все.

Л. Д. Будницкий недавно издал 
приказ, который обязывает все це
хи и отделы представить свои пла
ны НОТ на 1968— 1970 годы. Дей
ствительно, пора каждому цеху и от
делу иметь свой план научной ор
ганизации труда. Но первый этап' 
жизни новой заводской службы не 
принес полезного опыта подразделе
ниям предприятия. И, разумеется, 
планы, которые разрабатываются 
сейчас, вместе с серьезными вопро
сами содержат самые мелкие вопро
сы. Для решения последних не нуж

но привлекать службу НОТ. И ла
боратория имеет прекрасную воз
можность на этот раз «утонуть» в 
этих планах, доводя их до нужной 
кондиции.

Служба научной организации 
труда — необычная служба. В ев 
повседневной практике должен пре
обладать творческий, исследова

тельский элемент. Планы НОТ долж
ны содержать важные и значимые 
темы. Их решение, пускай в тече
ние нескольких месяцев, принесет 
больше пользы, чем та «мелочь», 
которую сваливают на нотовцев и 
за кототую щ^жно ежемесячнв отчи
тываться.

Начальник ЛЭНОТ В. Д. Лавров 
достает из своего стола распухшие 
папки бумцр.

— Эте все, что касается нас.
Немало исписано бумаг про науч

ную организацию труда. Не забыва
ют на заводе, что есть такая служ
ба, Реальных же шагов к укрепле
нию ее авторитета и влияния пака 
не сделано. Поэтому так медленно 
изменяется существующая органи
зация труда и поэтому В. А. Лав
ров особенно внимательно смотрит 
на растущие новые корпуса завода. 
Он вспоминает, как торопливо, без 
научного анализа технологических 

потоков расстанавливалось оборудо
вание в самом крупном и самом но
вом цехе сверл. Он думает о том, как 
трудно изменить то, что сделано од
нажды.

—  Ведь может Повториться та
кая же история? —  спрашиваю я 
его.

—  Нет, — говорит он. — В но
вом корпусе будет делаться все, как 
надо-

«Как надо» —  с этого начина
ются перспективные планы НОТ це
хов, которые разместятся там.

В. ЛАВРОВ, 
наш корр.

'-/tv
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Осуществляя решения, 
принятые в итоге советско- 
чехословацких переговоров, 
ЦК КПЧ и правительство 
ЧССР в последние дни пред
приняли ряд мер, направлен
ных на нормализацию поло- 
шения в стране.

Как уже сообщалось, з 
Праге состоялся пленум ЦК 
Коммунистиче.ской партии 
Чехословакии. Он одобрил 
результаты московских пере
говоров и рассмотрел бли
жайшие задачи партии в 
современных условиях. Ре
шения пленума ЦК КПЧ в 
настоящее время обсужда
ются в партийных организа
циях.

На своем очередном засе- 
Дании 2 сентября правитель
ство ЧССР рассмотрело не
которые актуальные вопро
сы, от разрешения которых 
зависит развитие нормаль
ной жизнедеятельности в 
стране. Местным органам 
власти предложено входить 
в контакты с командованием 
союзных войск для решения 
текущих проблем. Такие кон
такты становятся все более 
многообразными. Они каса
ются как поддержания обще
ственного порядка, так и ока
зания дружественного содей
ствия союзных войск местно
му населению в таких, напри
мер, практических вопросах, 
как уборка урожая, ремонт 
машин и оборудования и т. д.

Правительство ЧССР об
судило проект закона о соз
дании управления по печа
ти в целях упорядочения 
деятельности средств мас
совой информации. Необхо
димость создания такого ор
гана очевидна, тем более, 
что ряд выходящих в Праге 
газет и журналов до сих пор 
публикует материалы антисо
циалистического и антисовет
ского содержания и продол
жает открыто выступать за 
отрыв Чехословакии от со
циалистического содруже
ства и переход ее на путь 
капиталистического разви
тия. С подобной программой, 
например, на днях выступили 
«Свободная .телевизионная 
газета», «Культурни живот», 
«Млады свет» и некоторые 
другие.

Издания такого рода вся
чески стремятся подбодрить 
контрреволюционные силы, 
которые не прекращают сво
ей провокационной пропаган
ды против итогов советско-

чехословацких переговоров в 
Москве. Они пытаются сеять 
ненависть к союзным социа
листическим странам и ата
куют тех руководящих дея
телей ЧССР, которые вы
ступают за последовательное 
осуществление решений, 
принятых в итоге москов
ских переговоров. Не прекра
щаются попытки запугивания 
и травли подлинно патриоти
ческих сил, честных людей, 
которым приклеивают ярлы
ки «коллаборантов», в то 
время как действительных 
коллаборантов, чьи связи с 
империалистическими раз
ведками доказаны, берут под 
защиту.

Вся эта враждебная дея
тельность, как и прежде, на
ходит поддержку в капитали
стических странах. Пресса 
империалистических монопо
лий с нескрываемым озлоб
лением признает провал пла
нов, рассчитанных на 
контрреволюционный перево
рот в Чехословакии, и тут 
же дает новые инструкции 
своей агентуре.

Лондонская газета «Сан
ди тайме», например, призы
вает чехословацких контрре
волюционеров «перейти к 
вооруженной борьбе». Всяче
ски стремятся активизиро
вать деятельность контррево
люционных банд в новьщ ус
ловиях империалистические 
круги ФРГ, о чем свидетель
ствуют просачивающиеся в 
печать сведения из БНД — 
западногерманской федег 
ральной разведывательной 
службы.

В этой малопочтенной 
компании оказались, как это 
ни странно, и некоторые ор
ганизации, претендующие на 
гуманный характер и объек
тивность. Так, английский 
пен-нлуб (клуб писателей) 
выступил с заявлением, буд
то бы в Праге проводятся 
аресты литераторов. Были 
названы фамилии людей, из 
которых одни благополучно 
здравствуют в Праге, а дру
гие, чувствуя, видимо, свою 
вину перед родиной, разбе
жались — кто в Мюнхен, 
кто в Вену, кто в Белград.

Видимо, не от хорошей 
жизни покровители и опеку
ны контрреволюции прибега
ют к подобным приемам воз
действия на общественное 
мнение.

* ТАСС, 3 сентября.

Mitnililli

В И Н Т Е Р Е С А Х  
мира и социализма

БЕРЛИН. Своевременная 
помощь братских стран чехо
словацкому народу — реша
ющий вклад в дело укрепле
ния единства социалистиче
ского содружества, в обес
печение мира и безопасно
сти, подчеркивают в своих 
высказываниях трудящиеся 
Германской Демократиче
ской Республики. Они высо
ко оценивают результаты 
советско-чехословацких пе

реговоров в Москве и пози
цию своего государства в 
этом вопросе. Известный 
ученый ГДР профессор Ман
фред фон Арденне отмечает 
в своем заявлении историче
ское значение для судеб ми
ра существования могучего 
социалистического лагеря, 
пришедшего на помощь 
ЧССР.

БЕЙРУТ. «Мы полностью 
одобряем действия Совет
ского Союза и других соци
алистических государств — 
членов Варшавского Догово
ра по оказанию помощи 
чехословацкому народу. Мы 
целиком поддерживаем меры 
по укреплению основ социа

лизма и защите единства го
сударств социалистического 
содружества», — пишет ли
ванская газета «Саут аль- 
Файха», издающаяся в го
роде Триполи. Мы убежде
ны, подчеркивает газета, что 
эти меры направлены на за
щиту интересов чехословац
кого народа.

ДАМАСК. Сирийская об
щественность и политиче
ские круги с большим удов
летворением воспринимают 
нормализацию обстановки в 
Чехословацкой Социалисти
ческой Республике. Газеты, 
радио и телевидение' дают 
высокую оценку мерам, 
предпринятым братскими со
циалистическими странами в 
поддержку чехословацкого 
народа. Империалисты, пи
шет газета «Аль-Баас», рас
считывали вырвать Чехосло
вакию из братского социали
стического содружества и 
создать в Европе еще один 
плацдарм для агрессии, од
нако ввод войск Варшавско
го Договора помешал осуще
ствлению этих коварных за
мыслов. (ТАСС).

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ. Бойцы одного из партизанских 
отрядов, действующих в провинции Тайнинь, на отдыхе. 
Шутливый танец своих товарищей партизаны поддержи
вают ритмичными хлопками ладоней.

Фото ВТА—ТАСС.

СЛОРТ СПОРТ -  
а

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

« Т О М Л Е С » А Д У Е Т
Именно с этих слов хочется 

начать обзор последнего матча 
«Томлеса» с иркутской коман
дой «Аэрофлот». С начала ны
нешнего чемпионата «Томлес», 
казалось, прочно обосновался 
в группе аутсайдеров. Правда, 
в конце турнирной таблицы 
томичи были потому, что 
команда значительно обнови
лась и между игроками еще 
не было необходимого взаимо
понимания.

Потом «Томлес» с каждым 
туром стал подниматься в тур
нирной таблице все выше. При
шло и то время, когда десять 
матчей провел «Томлес» без 
поражений. Затем случился 

досадный проигрыш в Красно
ярске. Потеря двух очков не 
деморализировала команду.

Именно мобилизовачным 
«Томлес» вышел на игру с 
«Аэрофлотом». Иркутские 

футболисты последнее время 
выступали без поражений (ска
залось пополнение, прибывшее 
из Прибалтики: пять игроков, 
в том числе три мастера спор
та) и в последнем туре.лере- 
играв кемеровский «Кузбасс», 
сумели Опередить «Томлес».

Игра предвещала быть бес
компромиссной. Она такой и 
была. Действуя широким 

фронтом, активно атакуя, наши

нападающие сразу же застави
ли защитные линии «Аэро
флота» работать с полной на
грузкой. Активно играл
A . Степанов, не раз ставивший 
под угрозу ворота гостей. 

Лишь на шестой . минуте 
«Аэрофлот» сумел сделать 
первый рейд на йгтрафную 
Ьлощадь хозяев поля. Томичи 
сразу же разрядили обстанов
ку и вновь перешли в наступ
ление. У ворот Гостей возни
кают многочисленные острые 
ситуации. В. Боровик, обыграв 
защитника гостей, сильно бьет 
по воротам. Вратарь гостей
B. Силаер парирует удар, но 
набежацший А. Степанов доби
вает мяч в сетку ворот— 1:0. 
Иркутяне переходят в контр
атаку, стараясь переломить ход 
игры. Активно действует у 
гостей В. Бутырин, который 
на протяжении всего матча 
был во главе хотя и редких, во 
опасных атак «Аэрофлота». Н а 
тридцатой минуте игры 
И. Пфлигер, сместившись на 
левый фланг, хорошо обра
ботав мяч, отличным ударом 
послал его в ворота иркутян— 
2:0. Преимущество в два мяча
могло бы внушить нашей 

команде, что «игра сделана». 
Но томичи не снизили 
активности. Их атаки не 
ослабевали. Но увлечен-

гравшего Ю . Ханина, Ю . Вы
борнова, активно действовав
ших А. Степанова, И. Пфли- 
гера, А. Абаева.

Четко провел игру один из 
лучших арбитров страны судья 
всесоюзной категории И. Бо- 
чарадзе (Тбилиси).

Состоявшаяся накануне 
встреча дублирующих составов 
окончилась вничью — 1:1. Гол 
у томичей забил И. Иценко.

О. МИРЕЦКИИ.

ность наступательными дей
ствиями несколько снизила 
бдительность защиты томи
чей. Воспользовавшись этим, 
нападающий гостей Бутырин, 
приняв пас, с близкого рас
стояния сократил разрыв в 
счете. С результатом 2:1 в 
пользу томичей команды ушли 
на отдых.

Во втором тайме вместо 
В. Боровика на поле вышел 
И. Иценко. Томичи пере
строили свои ряды. А. Маку- 
шин из центра перешел на ле
вый фланг (где он, к сожале
нию, сыграл не лучшим обра
зом), а в середине активно 
действовали Степанов, Пфли
гер, Иценко. Вскоре счет игры 
изменился. Пфлигер, нахо

дясь на штрафной площади го
стей, воспользовался оплош
ностью вратаря Силаева, за
брал мяч и беспрепятственно 
направил его в сетку ворот.
3:1.

У победителей хочется отме
тить, как Всегда, уверенно сы-

ПОЛОЖЕНИЕ

команд 4-й подгруппы после игр 3 сентября.

Вот как окончились другие 
матчи команд четвертой под
группы, состоявшиеся 3 сен
тября: «Строитель» (Ашхабад)
—  «Иртыш» (Омск) —  3:1; «По-, 
литотдел» (Ташкентская обл.)
—  СКА (Новосибирск) —  3:1; 
«Темп» (Барнаул) —  «Рассвет» 
(Красноярск) —  0:0; «Кузбасс» 
(Кемерово) —  «Селенга» (Улан- 
Удэ) —  1:0; СКА (Чита) —  «Луч» 
(Владивосток) —  0:1; «Энерге
тик» (Душанбе) —  «Алга» 
(Фрунзе) —  3:1; «Нефтяник» 
(Фергана) -— «Металлург» 
(Чимкент) —  2:2; «Зеравшан» 
(Навои) —  «Шахтер» (Караган
да) —  1:0.

РЕГЛАМЕНТ МАТЧА 
П Р Е Т Е Н Д Е Н Т О В

5 сентября в Киеве состо
ится официальное открытие 
шахматного матча претен
дентов на первенство мира 
между гроссмейстерами Вик
тором Корчным и Борисом 
Спасским. В соревновании 
должно быть сыграно 12 
партий. Первая партия “  
6 сентября.

Как сообщили корреспон- 
денту ТАСС в шахматной 
федерации СССР, матч про
водится своеобразными се
риями по четыре партии, ко
торые играются через день. 
Доигрывание — на следую
щий день. После окончания

каждой «серии» — одноднев
ный перерыв для отдыха.

Победителем признается 
тот. кто первым наберет 6,5 
очка. В случае ничейного 
счета—6:6—матч будет про
должен до первой победы 
одного из участников в до
полнительных восьми встре
чах.

Главный судья матча — 
международный гроссмей
стер С. Флор, секунданты; 
Б. Спасского — гроссмей
стер И. Бондаревский, 
В. Корчного — международ
ный мастер В. Оснос.

и В Н П М О
1. «Иртыш» 27 15 7 5 -И б 37
2. СКА (X) 27 13 8 6 -)- 9 34
3. «Кузбасс» 27 15 4 8 Ч- 8 34
4. «Шахтер» 27 10 10 7 4-13 30
5. «Строитель» 28 13 3 12 4-13 29
6. «Политотдел» 28 11 7 10 4- 8 29
7. «Энергетик» 28 12 5 11 4- 6 29
8. «Нефтяник» 27 8 13 6 4- 5 29
9. «Томлес» 27 10 9 8 4- 4 29

10. СКА (Ч) 28 11 7 10 —  3 29
11. «Аэрофлот» 28 10 9 9 —  7 29
12. «Луч» 27 10 8 9 4- 1 28
13. «Темп» 26 8 11 7 4- 4 27
14. «Зеравшан» 28 9 9 10 -  3 27
15. «Алга» 28 9 9 10 —  6 27
16. «Восток» 26 11 4 11 —  6 *26
17:. «Рассвет» 28 8 9 11 —  3 25
18. «Металлург» 28 6 11 11 -  9 23
19. Селенга» 27 8 7 12 -1 3 23
20. «Памир» 27 5 6 16 -1 5 16
21. СКА (Н) 26 1 10 15 -2 0 12

p y G B H ifl
Пленум ЦК Компартии Венесуэлы

КАРАКАС, 3 сентября. 
(ТАСС). Состоялся 10-й пле
нум ЦК Коммунистической 
партии Венесуэлы. Пленум, 
проходивший в условиях 
подполья, обсудил положе
ние в Чехословакии, задачи 
партии в связи с предстоя
щими выборами в Венесуэ
ле и ряд других вопросов.

Пленум одобрил действия 
союзных стран в Чехослова
кии. 10-й пленум ЦК КПВ, 
говорится в принятой резо
люции, считает обоснованной 
и приемлемой нормой проле
тарского интернационализ
ма взаимную моральную, 
экономическую, политиче

скую, дипломатическую и 
'военную помощь, оказывае
мую друг другу странами со

циалистического лагеря, ког
да в какой-либо из них воз
никает, угроза заговора, акти
визируется подрывная дея
тельность или растет сеть 
преступных интриг, замыш
ляемых империализмом.

Плену.м выразил свою не
уклонную решимость всеми 
возможными средствами спо
собствовать тому, чтобы 
международное коммунисти
ческое движение выработало 
общую твердую програм

мную основу для совмест

ных действии и укрепления 
единства своих рядов во всем 
мире, для борьбы против и.м- 
периализма.

В резолюции пленума ра
зоблачаются и отвергаются 
безуспешные попытки импе
риализма США и его при
спешников использовать со
бытия в Чехословакии для 
прикрытия своей преступной 
агрессии против героическо
го народа Вьетнама и ограб
ления народов всех конти
нентов.

Р е ш е н и е  

правительства Нигерии
ЛАГОС. Федеральное 

военное правительство Ни
герии согласилось разрешить 
полеты самолетов Междуна- 
родного Красного Креста 
для оказания помощи по
страдавшему от ' военных 
действий населению Восточ
ной области Нигерии. ' Эти 
полеты будут производиться 
10 дней в дневное время с 
острова Фернандо-По на 
аэродром в Ули-Ихалиа.

(ТАСС).

ОЧЕРЕДНАЯ ПРОВОКАЦИЯ ИЗРАИЛЯ
ДАМАСК, 3 сентября. 

(ТАСС). Израиль продол
жает вооруженные провока
ции против соседних араб
ских государств. Вчера вече
ром израильские войска об
стреляли из пулеметов пози
ции сирийской армии в рай
оне Голанских высот. Как 
сообщил здесь представи

тель военного командования 
Сирии, в результате завязав
шейся перестрелки два си- 
рийских солдата были убиты. 
Это уже второе вооружен
ное столкновение на линии 
прекращения огня между Си
рией и Израилем за послед
ние три дня.

В обнимку с неофашистами
БОНН, 3 сентября. 

(ТАСС). Примеру христи
анско-демократического сою
за, вступившего в ряде рай
онов Нижней Саксонии* в из
бирательный союз с неофа
шистами, последовали теперь 
социал-демократы. Как сооб
щает газета «Франкфуртер 
альгемайне», в общине Вит-

маршен (земля Нижняя Сак
сония), насчитывающей бо
лее 2,5 тысячи жителей, два 
социал-демократа согласи
лись баллотироваться на 
предстоящих коммунальных 
выборах в списке, возглав
ляемом кандидатом неофа
шистов.

Парад и пикеты
>

НЬЮ-ИОРК, 3 сентября. 
Корр. ТАСС С. Лосев передает:

Вице-президент США Губерт 
Хэмфри принял вчера уча
стие в параде на Пятой авеню 
по случаю «дня труда». Улы
бающийся кандидат в прези
денты от демократической пар
тии заявил корреспондентам: 
«Я намерен пройти по этой 
авеню и проследовать прямо в 
Белый дом».

Традиционный парад вопре
ки обыкновению не призлек 
массы зрителей. Большинство 
встретило появление вице- 
президента молчанием. На уг
лу 34 улицы он был осей, 
стан группой демонстрантов —  
противников вьетнамской вой
ны. Около пятисот человек пи
кетировали вчера ночью гости
ницу «Уолдорф-Астория», где 
остановился Хэмфри.

Обычно высокопоставленные 
лица из Белого дома в этот 
день участвуют в параде в 
Детройте. Хэмфри предпочел 
приехать в Нью.Йорк потому, 
что в этом штате среди членов 
демократической партии наи
более отчетливо выявилось со
противление его кандидатуре* 
На чикагском съезде подавля
ющее большинство делегатов 
штата Нью-Йорк голосовало' 
вместе с'делегациями Калифор
нии и Висконсина за кандида
туры Маккарти и Макговерна и 
за включение в избиратель
ную платформу требования о 
безоговорочном прекращении 
всех бомбардировок ДРВ.

О’Дуайер, кандидат в сенат 
США от Нью-Йорка, подтвео- 
дил, что он отказывается 
поддержать кандидатуру Хэм
фри в президенты и будет ве. 
сти свою собственную предвы
борную кампанию на основе 
платформы, призывающей к 
прекращению вьетнамской
авантюры.

Лауэнштейн, баллотирую
щийся в конгресс США от 
Нью-Йо^|«, отметил, что Хэм
фри не сможет заручиться 
поддержкой демократов, на
строенных против вьетнамской 
войны, если он не пересмот
рит свою нынешнюю позицию.

С Ъ Е З Д  в Ч И К А
Старому Чикаго не привы

кать к войскам. Этой весной 
национальные гвардейцы на
воднили негритянские квар
талы, стреляя по всему жи
вому. Чикаго был в огне: с 
вертолета это напоминало 
великий .чикагский пожар 
1871 года. Пылали целые 
кварталы. Убийство расиста
ми в Мэмфисе борца за гра
жданские права Мартина 
Лютера Кинга воспламенило 
злобу, возмущение и нена
висть. Во всех крупных аме
риканских городах есть свое 
гетто, но нет нигде такого 
страгйного гетто, как чикаг
ское.

Но сейчас здесь было спо
койно. И как-то странно бы
ло видеть в тихий, необы
чайно прохладный для авгу
ста день колонны солдат на
циональной гвардии, оливко
во-зеленым удавом вползав
шие в город. Был канун от
крытия съезда демократиче
ской партии, и власти по-сво
ему готовились к нему. Ко
горты полицейских (даже в 
южных штатах «блюстители 
порядка» уступают в свире
пости чикагским) были пере
ведены на сверхурочные 
смены. Разбили бивуаки ты
сячи солдат нацио'нальной 
гвардии. В аэропорту ревели 
транспортные самолеты, до
ставлявшие по воздушному 
мосту с военных баз в окре
стности Чикаго отряды регу
лярной армии, вышколенные 
для подавления «городских 
мятежей». Это были «вете
раны» грязной войны во 
Вьетнаме. По свидетельству 
газеты «Чикаго Америкэн», 
Пентагон выделил для Чи
каго «на случай нужды» три 
армейские бронетанковые ди
визии.

Таким наращиванием сил 
власти хотели предотвра
тить выступления противни
ков вьетнамской авантюры 
и политики правительства, 
устранить . угрозу нового 
взрыва в кварталах город
ской бедноты. Вместе с тем 
стена колючей проволоки, 
опоясавшая «международ
ный амфитеатр», где прохо
дил съезд, стала символом 
страха американской плуто
кратии перед собственным 
народом.

На первичных выборах 
свыше двух третей избира
телей поддержали кандида
туры. Юджина Маккарти и 
Роберта Кеннеди, которые 
настаивали на прекращении 
бомбардировок ДРВ и мир
ном урегулировании вьетнам
ского конфликта- Народ, ска
зал на съезде нью-йоркский 
делегат Поль О’Дуайер, вы
нес обвинительный приговор 
этой войне,' за которую Аме

рика заплатила дорогой це
ной: около 200 тысяч пока
леченных и убитых, израс
ходовано больше ста милли
ардов долларов.

Маккарти, сенатор
Джордж Макговерн и сто
ронники Роберта Кеннеди в 
совместном предложении 
съезду подчеркнули, что 
«эта война должна быть пре
кращена немедленно. Она не 
будет окончена военной по
бедой. Она не может быть 
закончена путем дальнейшей 
амерцканской эскалации, 
увеличения численности на
ших войск, применения ядер- 
ного оружия'ИЛИ расширения 
географических границ кон
фликта». Первым шагом к 
прекращению войны, говори
лось в предложении, должно 
быть безоговорочное прекра
щение всех бомбардировок 
Северного Вьетнама.

Съезд большинством в 
1.567 голосов против 1.041 
отклонил это программное 
предложение. Попытки вы
работать компромисс, кото
рый сохранил бы видимость 
единства партии, были пре
сечены Белым домом. Газе
та «Чикаго трибюн» расска
зывает, что, когда «компро
миссные наметки» были до
ставлены специальным само
летом на техасское ранчо 
президента, Линдон Джон
сон потребовал переписать 
вьетнамский раздел, пригро
зив, что иначе он публично 
отмежуется от него. В ито
ге съезду был навязан та
кой вьетнамский раздел из
бирательной платформы, в 
котором отвергается безого
ворочное прекращение бом
бардировок ,ДРВ. Программа 
отклоняет «односторонний 
вывод» из Южного Вьетнама 
550-тысячной американской 
армии как «неприемлемый», 
делает упор на перевооруже
ние и ' обучение марионеточ
ной южновьетнамской ар
мии. Правящая' партия оста
лась на позициях империали
стического вмешательства в 
дела суверенных государств 
и народов, включая воору
женную интервенцию за ты
сячи миль от американских 
берегов (как это произошло 
в Конго и во Вьетнаме), ор
ганизацию военно-фашист
ских '-переворотов по приме
ру Греций; подрывную дея
тельность против социали
стических стран.

Констатация того факта, 
что Ближний Восток остает
ся «пороховой бочкой», не 
помешала съезду занять в 
предвыборной программе по
зицию фактического поощре
ния израильских агрессоров. 
Съезд взял обязательство,

(Г Л О К О М О Т И В » Б Е Р Е Т  Р Е В А Н Ш
в предпоследней встрече 

25-го тура чемпионата СССР 
футболисты MOiCKOBCKOrO

«Локомотива» победили на 
своем поле «Арарат» — 2:1, 
взяв реванш за поражение в 
первом круге.

что США будут помогать 
Израилю поставка.ми воору
жения, в том числ'е «военных 
самолетов самых совершен
ных типов».

Кандидатом в президенты 
от демократнчееггой партии 
съезд выдвинул сторонника 
Джонсона, нынешнего вице- 
президента Губерта Хэмфри. 
Кандидатом в вице-президен
ты стал малоизвестный се
натор от штата Мэн Эдмунд 
Маски, который публично от
стаивал на съезде Bb'etliaiil^. 
скую политику Белогц, дома-

Не.ко:̂ орь),ц,,, '.стрковники,
Роберта Кеннеди утвержда
ют, что будь Роберт Кеннеди 
жив, исход чииагского съез
да был бы иным. Губерт 
Хэмфри пережил несколько 

' неприятных часов, когда пос- ' 
ле встречи С.' Смита, зятя 
Эдварда Кеннеди, с Юджи
ном Маккарти в кулуарах 
съезда распространился 
слух, что семейство Кеннеди 
с его миллионами и влияни
ем снова включается в борь- 

' бу за президентское кресло. 
Эдвард Кеннеди, однако, от
клонил настойчивые призы
вы своих советников начать 
в последнюю минуту поеди
нок с силами Джонсона ■— 
Хэмфри.

Решающие позиции в ру
ководстве и аппарате демо
кратической партии принад
лежат сейчас сторонникам 
нынешней администрации— 
выразителям интересов мощ
ного военно-промышленного 
комплекса, и исход съезда в 
пользу Хэмфри был факти
чески предрешен заранее. 
Из 2.622 делегатов чикаг
ского съезда только 966 бы
ли избраны. Остальные были 
назначены либо партийными 
боссами, либо просто губер
наторами штатож На все 
ключевые посты/на съезде 
были посажены люди Джон
сона—Хэмфри. В' руках 
председателя съезда Аль
берта деревянный мо
лоток превратился в ору
дие беспардонного дик
тата и грубого насилия. 
Он заткнул рот делега
ции Висконсина, потребовав
шей перенести съезд в дру
гой город после того, как в 
результате зверской распра
вы. учиненной полицией и 
национальной гвардией над 
антивоенным митингом, бы- . 
ло ранено около 300 и арес
товано свыше 500 человек. 

'Альберт не постеснялся пус
тить в ход молоток даже для 
того, чтобы заглушить вол
нующую демондярацию, 
вспыхнувшую « зале после 
показа фильма о Роберте 
Кеннеди.

В дело не раз вступали 
«дирижер» съезда — мэр 
Чикаго Ричард Дейли, босс 
партийной машины штата 
Иллинойс. 27 августа, ког
да ход съезда стал обретать > 
неблагоприятный для его ор
ганизаторов оборот, мэр, об

ращаясь к> Альберту, чирк
нул себя по горлу ладонью 
и... через секунду заседание 
было прервано.

В амфитеатре и по сосед
ству с ним, помимо двух ты
сяч -агентов ФВР- и секрет
ной службы, орудовали мо
лодчики Дейли. Не гнушаясь 

■'приемами чикагских гангсте
ров, они арестовали главу 
делегации Нью-Гэмпшира, 

выставили из зала нью-йорк
ского делегата, координиро
вавшего действия сторонни- 
,ков Маккарти, избили ,не-,̂  ̂
'скольких корреспондентов' 
телевизионных ко.мпаний.

После успеха Маккарти на 
весенних первичных выбо
рах, вступления в кампанию 
Роберта Кеннеди и выхода 
из борьбы президента Джон- - 
сона у американского наро
да, особенно у молодежи, по
явились, было, надежды на . 
то, что даже в рамках суще
ствующей двухпартийной си
стемы можно добиться кое- 
какого изменения политики 
правительства, хотя бы во 
вьетнамском вопросе. Те
перь иллюзии рассеялись — 
народ оказался перед «вы
борами без выбора», потому 
что он не видит существен
ной разницы между демо
кратом Хэмфри и республи
канцем Никсоном.

Что предпримут сторонни
ки Маккарти и Кеннеди, за . 
кого будут голосовать в но
ябре 12,5 миллиона моло
дых американцев, впервые 
получивших в этом году пра
во участвовать в выоорах'? 
Сенатор Маккарти открыто 
отказался поддержать канди
датуру Хэмфри в президен
ты и призвал своих сторон
ников помочь избранию в се
нат и палату представителей 
тех, кто стоит за прекраще
ние вьетнамской авантюры. 
Но он воздержался пока от 
поддержки идеи новой поли
тической партии, с которой 
выступил противник вьет
намской войны Маркус Рас- 
кин. До ноября осталось сли
шком мало времени, и по 
существующим законам кан
дидаты новой партии, даже 
если она будет создана, ус
пеют получить право учасг- 
вовать в выборах только з 
половине ш'гатов. Но само по 
себе предложение о созда
нии новой партии — вещь 
знаменательная. *

Внутри самой демократи
ческой партии возникли 'но
вые силы, которые впервые 
за послевоенные годы смог
ли бросить открытый вызов 
прогнившей политике. Пир
рова победа Хэмфри в Чика
го не разрешила, а, .наобо
рот, усугубила кризис поли
тики правительства, углуби
ла раскол демократической 
партии и поставила ее перед 
реальной угрозой поражения 
в ноябре,

С. ЛОСЕВ, 
(Корр. ТАСС),

Чикаго. !

В о л н е н и я  в г о р о д е  Б е р к л и

Третий гол в ворота иркутян,

У

Фото А. Зюлькова.

НЬЮ-ЙОРК, 3 сентября. 
(ТАСС). Три дня не пре
кращаются волнения в аме
риканском городе Беркли 
(штат Калифорния). Время 
от времени возникают пере
стрелки. взрываются само
дельные бомбы, вспыхивают 
пожары. Волнения в городе 
начались после того, как 
полицейские с помощью 
слезоточивого газа разогна
ли демонстрацию, организо
ванную студентами в знак 
протеста против расправ чи

кагской полиции над участ
никами антивоенных мани
фестаций во время съезда 
демократической партии. 
Власти Беркли предпринима-. 
ют экстренные меры для по
давления волнений. Жителям 
города запрещено собираться' 
группами, проводить собра
ния и митинги. Судя по пос
ледним сообщениям из Берк
ли, там имеются убитые и 
раненые. Точное число аре
стованных пока неизвестно/

I
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НАШИ ИНТЕРВЬЮ

После девятого, 
софийского. . .

в  жарких дискуссиях, на конферен
циях и митингах, в задушевных бесе
дах делегатов разных стран, в соревно
ваниях певцов, танцоров, чтецов, теат
ральных я эстрадных коллективов, в 
спортивных соревнованиях прошел, 
отшумел IX Всемирный фестиваль мо
лодежи и студентов. Разъехались по до
мам его делегаты и гости.

В составе томской делегации на фес
тивале побывал доктор технических на

ук, руководитель сектора наносекунд- 
ной импульсной техники НИИ ядерной

?изики, электроники и автоматикн при 
ПИ, председатель совета молодых уче
ных при обкоме ВЛКСМ Г. А. Месяц. 

Наш корреспондент на днях встретился 
с ним и попросил рассказать о впечат
лениях от фестиваля, о научных дискус
сиях на нем, наконец, о планах работы 
совета.

— Прежде всего, — ска
зал Геннадий Андреевич,— 
мне бы хотелось отметить, 
что IX Всемирный фести
валь проходил в сложной 
международной обстановке. 

Шесть лет прошло со времег 
ни VIII фестиваля. За это 
время в мире произошло 
много важных политических 
событий. Появились новые 
молодежные организации 
в разных странах.

Съехалось на софийский 
фестиваль 20 тысяч человек, 
делегаты от 500 молодеж
ных организаций из 138 
стран. Активное участие в 
нем приняли молодые пред
ставители новых, освободив
шихся от колониального 
гнета африканских стран, 
делегаты борющихся лати
ноамериканских государств 
и стран Ближнего Востока. К

лозунгу «За мир и дружбу» 
прибавился новый — «За 
солидарность».

Главные события фести
валя — митинги солидарно
сти с молодежью борющего
ся Вьетнама, встречи с де
легатами этой маленькой 
героической страны.

Один из дней фестиваля 
был посвящен солидарности 
с молодежью стран, народы 
которых борются за освобож
дение. Советская делегация 
встретилась в этот день с 
юношами и девушками Пор
тугалии и Анголы.

На фестивале широко бы
ли представлены студенты. 
Работал студенческий клуб.

За 10 дней фестиваля со
ветская делегация провела 
53 встречи, участвовала во 
всех мероприятиях форума 
молодежи.

— Хотелось, чтобы вы 
рассказали о работе дискус
сионных клубов фестиваля.

— Да, это, пожалуй, са
мое близкое для меня. Я 
почти каждый день бывал 
на различных дискуссиях по 
вопросам политики, моло
дежного движения, научно
го прогресса.

В Софийском универси
тете шесть дней продолжа
лась дискуссия «На свобод
ной трибуне». В ней приня
ло участие не меньше 700 
человек почти всех стран 
мира. Обсуждались пробле
мы: , «Социализм и капита
лизм», «Молодежь и поли
тика», «Личность и обще
ство». Выступать мог каж
дый, каждый мог высказать
ся по названным проблемам. 
Всего было за'слушано бо
лее 100 докладов. Синхрон

ный перевод велся на 5 
языков. '

Вначале я думал, что раз
горится открытый спор меж
ду защитниками капитализ
ма и социализма. И этого 
можно было ожидать, так 
как среди участников фес
тиваля были представители 
разных течений и организа
ций, в том числе религиоз
ных и даже профашистски.х. 
Но этого не случилось. Пря
мых защитников капитализ
ма не . оказалось. Почти все 
говорили о преимуществах 
социалистического пути раз
вития, о необходимости бо
роться за социализм. Пред
ставители ОАР, Алжира, 
ГДР, Венесуэлы, Туниса, 
Эфиопии, СССР и других 
стран убедительно доказыва
ли, что путь социального 
прогресса и справедливости
— это социалистический 
путь,

Но если не выступали 
прямые защитники капита
лизма, то были проповедни
ки «теории конвергенции»

— срастания социализма и 
капитализма, сторонники, 
благотворительной' теории 
мировой деревни и мирово
го города. Выступали и 
«левые» бунтари из ФРГ. 
Голландии, Дании.

Диспуты были жаркие. 
Выступающие пытались 
изощренно доказать свою 
правоту. Один делегат из 
ФРГ {об этом писалось в 
«Комсомольской правде») 

даже поставил знак равенст
ва между принципом мир
ного сосуществования и 
«теорией конвергенции». Но 
это различные вещи. Ле
нинский принцип мирного 
сосуществования |касается 

взаимоотношений гос.ударств 
с различ.ным социально-по
литическим устройством, а

«теория конвергенции» изо
бретена буржуазными идео
логами, чтобы защитить и 
увековечить капитализм.

Представители прогрес
сивной молодежи убедитель
но доказывали, что только 
социализм окончательно из
бавит народы от социально
го неравенства. Делегаты 
стран Азии, Африки и Ла
тинской Америки, ищ.ущих 
наиболее быстрые пути раз
вития, говорили; пример 
социалистических государств 
дает им возможность наде
яться, что даже их поколе
ние сможет увидеть своя 
страны развитыми, а наро
ды — навсегда избавлен
ными от эксплуатации.

— Какие еще дискуссии 
проходили на фестивале? 
Где вам приходилось уча
ствовать?

—- Студенческая трибуна 
обсуждала проблемы сту
денческого самоуправления, 
социального представитель

ства в вузах. Эти проблемы 
в капиталистическом мире 

остаются проблемами номер 
один высшей школы. Осо
бенным вниманием пользо
вались выступления моло
дых французов; у всех в 
памяти студенческие волне
ния нынешней весны. Н 
впрямь, как не волноваться 
французским студентам, 
если в этой стране всего 10 
процентов студенческой 

аудитории — дети рабочих 
и крестьян.

На фестивале проходил 
форум по международйой 
политике, дискуссия по 
проблемам науки.

Дискуссия по науке шла 
в двух направлениях. Ака
демик-астрофизик Бонев 
из Болгарии задал тон раз
говору о тенденциях разви
тия науки, доктор физико-

ВЕЧЕРНИИ УНИВЕРСИТЕТ МАРКСИЗМА-ЛЕНИ
НИЗМА ТОМСКОГО ГОРКОМА КПСС ОБЪЯВЛЯЕТ 
ПРИЕМ СЛУШАТЕЛЕЙ НА 1968—1969 УЧЕБНЫЙ 
ГОД.

Университет марксизма-ленинизма Томского горкома 
КПСС готовит пропагандистов для всех звеньев партий
ного просвещения и оказывает помощь в повьппеняи марк
систско-ленинского образования партийному, советско
му. хозяйственному, профсоюзному и комсомольскому 
активу.

В университете имеются следующие факультеты и от~ 
деления:

Факультет партийно-хозяйственного актива 
с двухгодичным сроком обучения

имеет три отделения.
На отделении партийного строительства изучаются: 
история КПСС, научный коммунизм, партийное строи

тельство. Задача отделеиия — повьпнецие идейно-теоре
тического уровня партийного актива, обобщение и рас
пространение опыта работы партийных организаций.

На отделении хозяйственных рунрводшелей изучаются; 
политическая экономия, научный .крщщизм., органи

зация, планщхшание и управление социалистическим 
производством.

На отделении социологии изучаются:! 
марксистско-ленинская философия, марксистско-ленин

ская социология, общественная психология, научный 
коммунизм, методика и практика социологических ис
следований.

Факультет партийно-хозяйственного актива 
Ч с трехгодвчвым сроком обучения . -

имеет два отделения;
На отделении партийного строительства изучаются: 
история КПСС, марксистско-ленинская философия, по

литическая экономия, научный коммунизм, партийное 
строительство. j

На отделении хозяйственных руководителей изучаются: 
история КПСС, марксистско-ленинская филорофия, 

политическая экономия, научный коммунизм, организа
ция, планирование и управление социалистическим про
изводством.

Пропагандистский факультет с двухгодичным сроком 
обучения

имеет семь отделений.
На историческом отделении изучаются:

■ история КПСС, научный, коммунизм, методика пар
тийной пропаганды.

На философском отделении изучаются: 
марксистско-ленинская философия, научный комму

низм, методика партийной пропаганды.
На экономическом отделении изучаются: 
политическая экономия, ■ научный коммунизм, методи

ка партийной пропаганды.
На отделении международных отношений изучаются: 
история международных отношений и внешняя полити

ка СССР, современное коммунистическое, рабочее и на
ционально-освободительное движение, наутаый комму
низм, методика партийной пропаганды.

На отделении научного атеизма изучаются: 
марксистско-ленинская философия, научный комму

низм, научный атеизм, методика научно-атеистической 
пропаганды.

На отделении марксистско-ленинской этики и эстетики
изучаются:

марксистско-ленинская этика, марксистско-ленинская 
эстетика, научный коммунизм, методика партийной про
паганды.

Отделение комсомольских пропагандистов
готовит пропагандистов для кружков комсомольской 

политсети — «Беседы о партии», «Наш Ленинский ком
сомол», «Кругозор».

На общем факультете с трехгодичньнп сроком обучения
изу.чаются:

история КПСС, марксистско-ленинская философия, по
литическая экономия, научный коммунизм, методика со
циологических исследований.

Учебный год начинается 16 сентября и заканчивается 
15 июня. Занятия проводятся в вечернее время один 
раз в неделю.

По окончании университета слушателям, сдавшим 
экзамены, выдаются дипломы о получении высшего 
политического образования в системе партийной учебы.

В университет принимаются коммунисты, комсомоль
цы и беспартийные, имеющие достаточную .политическую 
подготовку и высшее образование, — на двухгодичные 
факультеты, и незаконченное высшее и среднее — на 
трехгодичные факультеты.

Прием заявлений производится в партийных организа
циях по месту работы, в горкоме и райкомах КПСС и в 
университете марксизма-ленинизма.

Желающие поступить в университет представляют за
явления на имя директора университета и анкеты с реко
мендациями партийной организации.

Приемная комиссия работает в горкоме партии (про
спект Ленина, 73, К01мната 8) по понедельникам и четвер
гам, с 4 до 7 часов вечера.
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КИЕВ. Республиканская художественная выставка, посвященная 
50-летию ВЛКСМ. На ней представлено более 1.000 работ украин
ских художников.

Один из экспонатов выставки — картина П. Бабака «Мы наш, мы 
новый мир построим».

. (Фотохроника ТАСС).

Адрес университета: г. Томск, Кооперативный 
улок, 5; тел. № 2-20-12.

пере-

СЕГОДНЯ В 
КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Майор 

Вихрь» (две серии). — 9-30, 
13-10. 16-50, 20-30.

Малый зал —  «Конец агента»
—  9, 10-40, 12-20, 14, 15-40,
17- 20, 19, 20-40, 22-20. Фильм
для взрослых.

Зал кинохроники —  «За ва
шу и нашу свободу» —  9,
11-45. 14-30, 17-15, 20. «Вслед за 
весной», «Народы мира —  с 
Вьетнамом», «Пятнадцать се
кунд» — 10-15. 13, 15-45, 18-30,
21- 15.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Майор

Вихрь» (две серии) — 9, 12-30. 
16, 19-30.

Зеленый зал —  «Конец аген
та» — 11-20, 13-10, 15, 16-50,,
18- 40. 20-30, 22-20. Для детей —; 
«Илья Муромец» — 9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Фантомас»

(третья серия) — 9-40. 11-30,
13- 20, 15-10, 17, 18-50, 20-40,
22- 25.

Малый зал —  «Поезд особого 
назначения» — 9-20. 11, 12-40,
14- 30, 16. 17-40, 19-20, 21, 22-30.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Ко мне, Мух

тар!»— 9-05. 10-50, 12-35, 14-20,
16-05. Для взрослых — «Чело
век бросает якорь» — 17-50,
19- 45, 21-40.

«СИБИРЯК»
Для детей — «Дикие лебеди»

—  0-30, 11-10. «Фантомас»
(третья серия) — 12-50, 14-40,
16- 30. 18-20, 20-10, 22.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Явка на Сальваторе» —  16,
17- 40, 19-20, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Сыновья человека с камен
ным сердцем» — 15, 18, 21.
Фильм для взрослых. , Для де
тей — «Снежная королева» — 
15.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Мастер-палач» —  9, 11, 13,
15, 17 19, 21. Фильм для взро
слых.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 5 СЕНТЯБРЯ

19.00. Экран — ш кольникам. 
«Слова и краски», «Сильные, 
смелые, ловкие». 20.00. «Мир 
твоих увлечений». 20.20. З а  мо
рями. за  горами. 20.30. Земля и 
люди. 21.10. Новости. 21.30. 
Ф ильм-спектакль «Дон Сезар да 
Базан».

Кинотеатру «Октябрь» 
требуются уборщица и кино
механики.

Обращаться к директору.

В Н И М А Н И Е! '
Все агентства «Союзпечати» приступили к прие

му подписки на газеты и журналы для коллектив
ного и служебного пользования на 4969 год.

Всем руководителям предприятий, учреждений, 
организаций, учебных заведений, совхозов, колхозов 
и культпросветучреждений необходимо ведомствен
ную подписку на периодические издания оформить 
до 1 октября 1968 г.

ТОВАРИЩИ! СВОЕВРЕМЕННО ОФОРМЛЯЙ
ТЕ ПОДПИСКУ!

Областной отдел распространения печати.

Центральный универмаг предлагает:
Терки 4-гранные по 77 коп.
Набор терок из 4-х штук за 1 рубль 22 коп. 
Набор терок из 4-х штук за 1 рубль 73 коп. 
Терки по 23 коп. и 22 коп.

Ампулы к автосифону, заряженные углекислотой 
(7—8 Г), по 13 коп.
Прессованные стеклянные рюмки по 11 коп. и 

вазочки для крема по 12 коп.
■J

Министерство высшего и среднего специального 
образования РСФСР

т о м ск и й  ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫИ 
ИНСТИТУТ

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
, на замещение следующих вакантных должностей;

ЗАВЕДУЮЩЕГО КАФЕДРОЙ высшей матема
тики — доцента или старшего преподавателя.

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ по дисципли
нам: политэкономия, электротехника и автоматика, 
инженерная геология, экономика и организация 
строительства.

АССИСТЕНТОВ по дисциплинам: политэкономия, 
история КПСС, общая электротехника, технология 
строительного производства, экономика и организа
ция строительства.

Срок конкурса — 14 дней со дня опубликования 
объявления.

Адрес института:" г. Томск-3, 
Щадь, 2.

Соляная пло-

математических наук из 
Сибирского отделения . АН 
СССР Ю. И. Журавлев — 
разговору о науке на служ
бе общества.

Я участвовал в дискус
сии ■ и выступил с сообще
нием по проблеме «Наука и 
молодежь». Наука разви
вается быстро, следовательно, 
возникают и новые проб
лемы. За решение их 
должна браться молодежь 
как более подвижная часть 
ученого мира. Установлено, 
что наиболее продуктивно 
ученые работают в молодом 
возрасте. И впрямь, кто ав
тор, скажем, современной 
теоретической физики? Быв
шие 20—30-летние Вор, 
Гейзенберг, Ландау и дру
гие. Такие примеры можно 
найти и в других науках. А 
раз так, то надо облегчить 
вхождение молодежи в науку. 
Нужно, чтобы максимум 
способностей соответствовал 
максимуму возможностей,. В 
нашей стране в этом на
правлении уже много сдела
но. Существует бесплатное 
обучение в аспирантуре, 
с выплатой стипендии. В
докторантуре ученому вы

плачивается его заработная 
плата. Специальным поста
новлением ЦК ВЛКСМ, 
Президиума АН СССР,
Министерства высшего и 
среднего специального обра
зования СССР указана не
обходимость облегчать путь 
в науку молодежи, создавать 
советы молодых ученых, 
которые занимались бы 
этим вопросом.

Я видел, как волнует
проблема «Молодежь и 
на,ука»' делегатов разных 
стран. Многие потом подхо
дили ко мне и членам нашей 
делегации, задавали вопро
сы, что-то записывали. Мы

могли своим новым друзьям 
рассказать о деятельности 
совета молодых ученых при 
ЦК комсомола. Я рассказы
вал о томских ученых, о на
шем совете.

— Расскажите, пожалуй
ста, поподробней о нем и на
шим читателям.

— Этот совет как раз и 
призван способствовать про
движению творческой, ищу
щей молодежи в науку. Со
вет также пытается направ
лять их усилия на развитие 
производительных сил Том
ска и области.

При обкоме ВЛКСМ даже 
создана фирма «Искра», 
которая призвана выполнять 
роль посредника между 
предприятием, заинтересо
ванным в какой-либо раз
работке, и молодыми спе- 
циалистами-учеными, кото

рые способны эту разработ
ку выполнить. Правда, в ра
боте «Искры» еще есть 
очень много трудностей.

Совет молодых ученых 
способствует также деятель
ности самодеятельных на

учных объединений, рабо
тающих на стыках наук.

Ну и, конечно, совет пре
следует воспитательные це
ли. Нашим идеологическим 
сектором руководит канди
дат исторических наук 
С. Вольфсон. Этот сектор 
призван организовывать лек
ции. диспуты и беседы цо 
вопросам, интересующим 

молодежь. Сектор культуры 
и быта, которым руководит 
кандидат физико-математи
ческих наук Ю. Янкелевич, 
способствует рационально
му проведению отдыха, ор
ганизует встречи с интерес
ными людьми-

На фестивале, пожалуй, 
мне впервые пришлось 

столкнуться с такой обста
новкой, когда свое мнение 
о политике, роли науки при
ходилось высказывать мо
лодежи в обстановке ^ ■раз
личных политических, оим- 

патий. При этом особенно 
остро ощущалось, что быть 
вне политики — невозмож
но. Нужно уметь не только 
защищаться, но и атакрвать. 
Воспитывать это умение у 
молодых ученых — задача 
идеологического сектора на
шего совета.

— Впереди у вас, очевид
но, отчеты перед студента
ми, научной аудиторией, со
ветом. Хотелось бы в связи 
с этим узнать н о планах со
вета.

— Да, члены томской де
легации на фестивале уже 
выступили по телевидению, 
в своих организациях. Выс
тупим и перед студентами. 
,А в планах совета, — пропа

гандировать достижения и 
методы работы молодых 

ученых, включены в план 
лекции старейших профессо
ров о методике преподавания 
и научных исследований.

В заключение мне хоте
лось бы сказать, что самое 
яркое впечатление от фес
тиваля — его четко выра
женный антиимпериалисти

ческий характер. Спор был 
не о том, против кого бо
роться — это было ясно,— 
а как бороться, какими 
средствами. С удовлетворе
нием мы убедились, что 
марксизм-ленинизм стал 

среди молодежи мира очень 
«модным» учением, хотя 
некоторые пытаются давать 
ему разные трактовки.

Активистам  
профсоюзной 
п е ч а т и

Облсовпроф провел 
семинар общественных 
организаторов подпи
ски на периодические 
издания профсоюзов на 
1969 год. С докладом 
«Советская печать — 
мощное идеологиче
ское оружие партии в 
строительстве социали
стического общества» 
выступил собственный 
корреспондент газеты 
«Труд» по Томской--и 
Новосибйрскбй ' обла
стям С. С. Шупта. На 
семинаре также вы
ступили директор 
профсоюзных курсов 
М. А. Петров, началь
ник областного, агент
ства «Союзпечати» 
А. Н. Григорьев, об
щественный ■ распро
странитель с электро
лампового завода Е. П. 
Вьюгова и другие.

Участники семинара 
’ прослушали лекцию о 
международном поло
жении, ко'йтрую про
чел кандидат'^ ис'Ториче- 
ских наук Н. П. Нечух- 
рин.

А. ПОЛУБЯТКО.

БИБЛИОТЕКА ЖДЕТ ЧИТАТЕЛЕЙ
Сегодня фонд печатных университета проделали кро- f штамп-часы типа ЧТ-72 ко- иззаний наччной 6иб.пиоте- ппт.лирию поЛоттг 'изданий научной библиоте

ки Томского государствен
ного универеитета состав
ляет около двух миллионов 
семисот тысяч экземпляров. 
Почти ежедневно из различ
ных отечественных и зару
бежных издательств сюда 
поступает учебная, научная 
и художественная литера
тура. Рост фонда библиоте
ки требует расширения пло
щади под книгохранилище. 
Уже нацаты. земляные рабо
ты на строительстве нового 
здания.

Летом работники библио
теки совместно с абитури
ентами и студентами гос-

ратуры. Произведена пере- экономить время. Раньше,
jjg бланке нужнуюдвижка литературы в храни 

лище. Закончен рем-энт 
отопительной системы и вен
тиляции. В этом году книж
ный фонд библиотеки зна
чительно пополнился учеб
ной литературой, открыт чи
тальный зал в новом обще
житии.

И еще один сюрприз при
готовили студентам и пре
подавателям работники биб
лиотеки. В отделе каталогов 
установлены так называемые

литературу; читателям при
ходилось стоять в очереди 
к консультанту, чтобы тот 
сделал отметку на требова
нии о времени получения 
заказа. Теперь' достаточно 
подойти к небольшому авто
матическому прибору. Лег
кий поворот ручки'— и на 
требовании появляется 

штамп,, .указывающий время 
сдачи заказа. Можно не бес
покоиться: литература будет 
доставлена в срок.

В. МАМУРКОВ.

ОТВЕДАЙТЕ О З О Н
Скоро ленинградцы смо

гут в своих квартирах про
вести дегустацию... озона. 
Правда, им предстоит попро
бовать не сам озон, а обыч
ную питьевую воду, очищен
ную с помощью этого «сгу
щенного кислорода». Те, кто 
пил, — правда, пока в лабо
раториях — невскую воду, 
обработанную озоном, утвер
ждают, что она вкусна, как 
родниковая, к прозрачна, как 
хрусталь.

Одна из водопроводных 
станций города на Неве — 
Петроградская, переоборудо
вание Которой уже началось, 
полностью перейдет на озон-

ную очистку воды. Она ста
нет первым в стране круп
ным предприятием, где будет 
использован этот метод.

Основная работа здесь ля
жет на плечи искусственных 
молний. Каскад грозовых 
разрядов, которые будут сле
довать непрерывно один за 
другим, раздробит молекулы 
кислорода. вырабатывая 
озон. А затем целительный 
газ мириадами пузырьков 
«прошбет» водную толщу и 
уничтожит в ней микробы.

В отличие от хлора, озон 
не только очищает, но и ос
ветляет воду. Отсюда — ее 
хрустальная , прозрачность.

(ТАСС).

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 18 ,

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
на 1968—69 учебный год на следующие спе

циальности:
для окончивших среднюю школу — токари, шли

фовщики, контролеры ОТК.
Срок обучения — 11 месяцев.
Для окончивших 8 —9 классов—слесари-ремоят- 

никн, фрезеровщики, токари. Срок обучения — 2 
года.

Зачисление в училище производится без экзаме
нов. Учащиеся получают стипендию 23 руб. 50 коп., 
отличники—повышенную стипендию. Окончившие 

училище на «отлично» пользуются правом поступле
ния в высшие учебные заведения на дневное отде
ление без стажа обязательной работы после окон
чания училища, а на вечернее и заочное отделения 
—вне конкурса.

Поступающие подают на имя директора училища 
документы: заявление, аттестат об образовании, 
справку с места жительства, 6 фотокарточек разме
ром 3 x 4  см. Медицинскую комиссию проходят по 
направлению училища.

Адрес училища: г. Томск, улица Нахимова, 6-19 
(•^амвай № 4. автобусы № №  1 и 18, остановка 
«Лагерный сад»).

ТРАМВАИНО-ТРОЛЛЕИВУСНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

на курсы водителей трамвая.
Принимаются лица не моложе 18 лет, прошедшие 

медицинскую комиссию, с образованием не ниже 
7 классов.

Принятые обеспечиваются стипендией 60 рублей 
в месяц и общежитием.

Срок обучения—6 месяцев, занятия производятся 
с отрывом от производства.

За справками обращаться; г. Томск, улица Ени- 
сейская, 33, отдел кадров, телефон № 4-23-48.

ТОМСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ТОРГОВОЕ 
УЧИЛИЩЕ

ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР
на одногодичные курсы продавцов продовольст

венных товаров.
В училище принимаются без экзаменов юноши и 

девушки в возрасте 15—20 лет, имеющие образова
ние 8—10 классов.

Учащиеся получают стипендию и по окончании 
училища направляются на работу в магазины 
г. Томска.

Адрес училища; г. Томск, улица Октябрьская, 41, 
телефон № 2-27-31.

ПОГОДА
5 сентября по Томской 

области ожидается перемен
ная облачность, местами 
кратковременные осадки в 
виде дождя и мокрого снега, 
ветер северо-западный, 5—: 
10 метров в секунду, темпе
ратура днем 3—8 градусов 
тепла.

В Томске — пере.менная 
облачность, без существен
ных осадков, ветер северо- 
западный, 5—10 метров в 
секунду, температура днем 
4—6 г)задусов тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Ленинский , райком 
КПСС и партком желез
нодорожного, узла стан
ции Томск-П с глубоким 
прискорбием извещают о 
смерти члена КПСС с 
1926 гопа

АРДАШОВОИ 
Клавдии Гфигорьевны, 

последовавшей 3 сентяб
ря.

Вынос тела—5 сентября, 
в 16 часов, из'квартиры 
покойной (пер. Староде
повской, 7, кв. 12)-

Дочь, внуки глубоко 
скорбят по поводу смерти 
матери и бабушки 

СКВОРЦОВОЙ 
Евгении Васильевны.

Томскому драматическому 
театру на постоянную рабо
ту требуются: портниха,
одевальщица, рабочие сцет 

ны, шофер на автобус, гар
деробщицы, уборщицы.

Обращаться в часы заня
тий.

Хлебозаводу № 1 требу
ются: хлебогрузчики (сред
ний заработок 130 рублей), 
слесари, рабочие в цех, 
электромонтер.

Одиноким женщинам пре
доставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, пло
щадь им. Ленина, 2, отдел 
кадров.

Томская автомобильная 
школа

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы шоферов З-го 

класса.
Адрес школы: г. Томск,

улица Пролетарская, 52, те
лефон № 29-05-67.

К302110 Заказ № 2411
Томск, тип. № 2 «Красно* 

анамя».
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
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